

EVALUASI PROGRAM SMK PUSAT KEUNGGULAN PROPINSI DAERAH ISTIMEWA YOGYAKARTA

Oleh: Edy Supriyadi

ABSTRAK

Penelitian evaluasi program ini dilakukan untuk mengetahui sejauhmana keberhasilan program SMK PK di Propinsi D.I. Yogyakarta. Secara khusus penelitian ini untuk mengetahui: (1) Tingkat kesesuaian program SMK PK berkaitan dengan kebutuhan masyarakat, peserta didik dan industri (Konteks); (2) Kelengkapan faktor pendukung program SMK PK berkaitan dengan kelengkapan sarana dan prasarana, kesiapan penyelenggara, kesiapan dan kompetensi sumber daya manusia, dan ketersediaan pendanaan (Input); (3) Proses pelaksanaan program SMK PK (Proses), dan; (4) Hasil program, terutama lulusan yang dihasilkan dalam program SMK PK (Produk).

Penelitian dilakukan pada bulan Mei sampai Oktober 2023. Populasi penelitian ini adalah seluruh SMK PK Program Keahlian Ketenagalistrikan yang ada di Propinsi D.I Yogyakarta, dan sebanyak 12 sekolah dijadikan sebagai sampel penelitian menggunakan *area random sampling*. Responden penelitian ini adalah Kepala Sekolah, Wakil Kepala Sekolah, Guru, dan Siswa pada Program Keahlian Ketenagalistrikan. Teknik pengumpulan data menggunakan angket, wawancara, dan observasi. Analisis data menggunakan Teknik deskriptif kuantitatif dan kualitatif, serta analisis uji beda.

Hasil evaluasi menunjukkan bahwa secara umum, setelah menyelenggarakan program Pusat Keunggulan, kualitas komponen-komponen pendidikan, yang meliputi Konteks, Input, Proses, dan Produk dari SMK PK yang ada di Propinsi D.I Yogyakarta tergolong Sangat Baik. Di samping itu, berdasarkan analisis uji beda (uji-t), terdapat perbedaan yang signifikan antara sebelum dan sesudah menyelenggarakan program Pusat Keunggulan, baik dari komponen Konteks, Input, Proses, maupun komponen Produk. Hal tersebut baik dari tiap-tiap komponen maupun seluruh komponen. Jika dibandingkan antara sebelum dan sesudah SMK menyelenggarakan Program Pusat Keunggulan, terdapat peningkatan kategori dari setiap komponen. Setiap komponen (Konteks, Input, Proses, dan Hasil) mengalami kenaikan, dari kategori Baik (sebelum menyelenggarakan program PK) meningkat menjadi kategori Sangat Baik (setelah menyelenggarakan program PK).

Kata Kunci: *Evaluasi Program, SMK, Pusat Keunggulan*